



Studienauftrag Umbau ehemaliges Bauernhaus - Seewil

Ort: Seewil - Schweiz
Auftragsart: Direktauftrag
Bauherrschaft: Privat
Jahr: 2018
Nutzung: Wohnen
Besonderheit: Bauen im Bestand
Objekt schützenswert, K-Objekt

Dieses stattliche Bauernhaus, erbaut im Jahr 1848, ist ein eindrucksvoller Riegbau mit typischem Ründidach und harmonischer Farbgebung in Oliv, Rot und Schwarz. Das Gebäude, dessen landwirtschaftlicher Anbau um 1910 ergänzt wurde, steht auf einem Sandsteinsockel und zeichnet sich durch sorgfältig profilierte Konstruktionshölzer aus. Die prägende Ründifront besticht durch strenge Achsensymmetrie mit einem zentralen Eingang und eindrucksvoller Befensterung. An den Traufseiten befinden sich ein Peristyl mit dekorativen, jüngeren Holzstützen sowie eine OG-Laube, deren Verschalung nachträglich ergänzt wurde. Die schlanken Fenster und Türen zeigen klassizistische Details, die Verglasung wurde sekundär hinzugefügt. Eine umlaufende Steinterrasse mit Kopfsteinpflaster und zwei Abgängen zu Gewölbekellern ergänzt das Ensemble; ein vorgelagerter Bauergarten unterstreicht den ursprünglichen Charakter. Das Gebäude soll mittels einem Haus-im-Haus-Konzept nach innen verdichtet und saniert werden. Die Grundstrukturen des Bestandes bleiben erhalten und das gepflegte Erscheinungsbild macht das Gebäude zu einem prägenden Objekt im Ortszentrum an der Strassenkreuzung.

